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Inicio este espacio con buenas noticias relativas a la 
capital de Sonora, pues datos del IMSS, Hermosillo se 

colocó en primer lugar a nivel estado y en cuarto a nivel 
país, en generación de empleos. 
Al tercer trimestre, la creación de 3 mil 732 nuevas 
fuentes de trabajo confirman el liderazgo que ha 
tenido la administración a cargo de mi amigo, Toño 
Astiazarán, quien ya logró eso en sus primeros tres 
años como alcalde, y habría que esperar un mayor 
número en lo que resta de su actual administración. 
Esta cifra de empleos representa un 20% más que el 
2023, en datos que publicó recientemente el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) y entiendo que esto 
es resultado de las acciones que no sólo en materia 
de inversión local ha generado el municipio, pues 
a esto hay que agregarle que el tener o invertir en 
más patrullas; en simplificar y digitalizar los trámites 
municipales, incluso en ofrecer un transporte eléctrico 
gratuito para estudiantes, genera que las empresas 
confíen más en la presente administración y con ello 
ofrezcan más oportunidades de empleo; es decir se 
hace una cadenita alrededor y da como resultado este 
tipo de noticias.
De los 3 mil 732 nuevos empleos, mil son del sector 
comercio; otros mil del agropecuario; alrededor de mil 
del área de servicios y el resto a actividades productivas 
diversas. Esto habla de un muy buen arranque de la 
administración municipal. 

Y de ahí que el alcalde hermosillense fue evaluado con 
una muy buena calificación, pues según el ejercicio 
bimestral de Mitofsky hay tres alcaldes de Sonora con 
calificación “alta”, según sus criterios esta corresponde a 
una calificación entre 50 a 60 por ciento.
El presidente municipal de Hermosillo, Antonio 
Astiazarán, es el mejor evaluado a nivel nacional con 
57 por ciento de aprobación y ocupa el primer lugar; 
Juan Francisco Gim, de Nogales, ocupa el puesto 15 
con 53.6 por ciento; Javier Lamarque ocupa el sitio 22 
con 52.9 por ciento de aprobación. 
¡Bien por Hermosillo!
QUIEN TAMBIÉN ESTÁ HACIENDO muy bien su tarea, 
es el titular de la SEC, mi buen amigo, Froylán Gámez, 
pues un día sí y el otro también está actuando en 
mejorar el sistema educativo en Sonora y todo lo que 
ello conlleva. Por ejemplo, estimado lector, en días 
recientes el joven funcionario anunció la creación de 
Comités de Seguridad Escolar en la capital de Sonora, 
con el firme propósito de combatir la inseguridad o los 
robos que se dan, desafortunadamente, en los planteles 
escolares; una práctica con la que han lidiado y luchado 
muchos titulares, pero Froylán, con la capacidad que 
le caracteriza está haciendo frente al problema que 
aqueja a muchos padres de familia de los estudiantes 
sonorenses. 
¿Por qué Hermosillo? Pues porque desafortunadamente 
es donde más robos y daños a las escuelas hay. 
De lo que se trata es de instalar una mesa con los 
diversos niveles de gobierno, para llegar a acuerdos 
con los padres de familia y corporaciones policíacas, 
para reforzar la seguridad alrededor de los planteles 
educativos, pero también para hacer conciencia entre 
la población de la importancia de llamar al 911 para 
denunciar cualquier situación de inseguridad que vean 
dentro o cerca de los mismos. 
Incluso la Secretaría de Educación y Cultura (SEC), 
planea para el próximo año retomar una campaña 
de prevención contra el robo a las escuelas, ante la 
constante de los daños que se les hace. 
Esperemos resultados. 
Y POR RUMBOS DE PALACIO DE GOBIERNO, se 
informó esta semana sobre la visita que le hizo el 
gobernador Alfonso Durazo al titular de la Sader 
(Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural), Julio 

Berdegué, allá en la ciudad de México. 
Todo porque en Sonora no hay programa que logre 
contrarrestar los efectos de la grave sequía que 
padecemos y que en consecuencia genera desabasto 
de agua; y no sólo en Sonora, pues por donde quiera en 
el país, se padece del mismo mal. 
Según lo informado, las pláticas sostenidas entre ambos 
funcionarios lograron acuerdos con beneficios para el 
campo sonorense. Por ejemplo, se acordó el avance 
en la reconversión de cultivos con planes anuales y 
sexenales, precios de garantía a maíz y trigo; rastreos 
fitosanitarios y en atención a los efectos del cambio 
climático, pero sobre todo el de hacer una mesa de 
trabajo permanente en la que cada 15 días se le dé 
seguimiento a los planteamientos de los productores 
agrícolas de los diferentes sectores.
También se analizó la situación de los pagos del precio 
de garantía de maíz y de trigo que están pendientes de 
cubrirse en Sonora, así como determinar la cantidad de 
hectáreas que se beneficiarán con el programa nacional 
de tecnificación de la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo.
Ojalá que de todo lo anunciado, se logre concretar 
¡todo!, porque con estos niveles de sequía el campo 

Toño Astiazarán

Octavio López, Gaby Mancilla con su 
hijo Sebastián; el sacerdote Alberto Leal 
y Jorge Santamaría. 


